

Les relations entre le Canada et le Portugal

- La communauté portugaise au Canada compte plus de 400 000 membres et est bien établie. La majorité d'entre eux proviennent des Açores. Les luso-Canadiens habitent principalement les agglomérations de Toronto et de Montréal. Ils sont également en nombres importants à Ottawa et à Vancouver.
- L'année 2001 marque le 500^e anniversaire de l'arrivée à Terre-Neuve des explorateurs portugais, les frères Corte Real.
- Le Canada et le Portugal ont renforcé leurs relations grâce à leur adhésion commune aux organisations internationales telles que les Nations unies, l'Organisation de coopération et de développement économiques, l'Organisation du Traité de l'Atlantique-Nord et l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe.
- Le premier ministre Jean Chrétien a visité le Portugal et rencontré le président Sampaio en juin 2000, alors que le Portugal accueillait le Sommet Canada-Union européenne. Le ministre des Affaires étrangères, le ministre du Commerce international et le leader du gouvernement à la Chambre des communes accompagnaient le premier ministre du Canada lors de ce voyage.
- Le ministre des Affaires étrangères du Portugal a effectué une visite au Canada en juin 1999, au moment de la présidence portugaise à l'Union européenne. Le secrétaire d'État aux Communautés portugaises est venu au Canada en novembre 1999. La dernière visite d'un chef d'État portugais remonte à 1984.

Commerce et investissement

- Le Portugal a adhéré à l'Union européenne en 1986, et il connaît depuis une croissance soutenue et significative de son produit intérieur brut (PIB). Depuis 1995, le PIB a progressé au taux annuel moyen de 3,5 p. 100, le déficit est passé de 5,8 à -2,2 p. 100, l'inflation se situe à 2,9 p. 100, et le chômage a régressé de 3,5 points pour s'établir à 4 p. 100. En outre, les taux d'intérêt sont tombés à leur point le plus bas depuis 30 ans.
- Les échanges bilatéraux entre le Canada et le Portugal restent soutenus. Les exportations canadiennes se sont diversifiées, particulièrement dans le secteur des services, qui connaît une croissance rapide.